# BONAPAU

Núm. 32 - Año III PARROQUIAL DE MONTURI COtubre 1955

### A REZAR EL ROSARIO A MARIA...

Así llama la Iglesia a sus fieles hijos durante este mes de octubre. Así cantan los cristianos en los templos de toda la cristiandad. Así hasta parece que quieren gritar las sonoras campanas cuando en estos días de otoño hacen llegar su tañido religioso hasta nosotros.

No hay duda que el Rosario es la plegaria más universal de la Iglesia. Casi no hay función religiosa sin esta oración y no hay día que no se rece en nuestros templos. Es la plegaria de las familias cristianas; la de los grandes sabios y de los hombres ignorantes Desde que en el siglo XIII la fundara Santo Domingo de Guzmán se extendió admirablemente por toda la cristiandad. Oración muy agradable a la Señora. No se apareció Ella en Lourdes y en Fátima con el Rosario en sus manos henditas? Y al dirigirse y hablar con los afortunados pestorcitos na hacía sino recomendarles el rezo del Santo Rosario.

El Papa León XIII escribía que es la fórmula más eximia y más excelente de oración, y el Santo Pio X que es uno de los medios para obtener gracias del cielo porque es la oración por excelencia.»

Aquí está su valimiento: Es oración. Si el hombre es débil por sus propias fuerzas es omnipotente por la oración. Los Apóstoles conquistaron el mundo con su oración y fuerza sobrenatural de las verdades que predicaron. La Iglesia en sus luchas no usó otras armas; los herejes, los imperios y las mismas guerras fueron vencidas con

la oración. Ahí está Lepanto y Viena, triunfos del cristianismo obtenidos por la oración del Rosario. Lo que no puedes hacer, puedes pedirlo a Dios quien te lo puede dar. !Ah, si tuviéramos más fe y más constancia en el orar, como la Cananes del Evangelio!

Oremos. Recemos el Rosario. Que nuestros templos estén llenos de fieles para orar, Cristo quiso que fueran ca-as de oración. Por nuestras familias que deben ser más cristianas, por nuestras juventudes para que vivan en gracia, por las intenciones del Papa y del Obispo, Jerarcas de la Iglesia, por aquellos hermanos que viven en pecado, por nuestra Acción Católica, por la Iglesia Perseguida y por nuestras propias infidelidades a Dios, por todo el Cuerpo Místico de Cristo. Oremos uno por todos y todos por cada uno. En el Año Mariano de la Inmaculada prometimos rezar diariamente el Rosario. ;Hemos cumplido el compromiso?. ¿Qué hemos hecho para extender la devoción del Rosario entre nuestras familias, amistades, etc?.

El Rosario, oh Madre querida, yo toda mi vida prometo rezar y al llegar a mi última hora espero Señora, que me ha de salvar». Así sigue cantando la Madre Iglesia, dedicando un mes cada año al rezo solemne del Santo Rosario en sus templos.

¿Rezas el Rosario? ¿Eres fiel a tu Madre del Cielo? ¿Le ofrec·s cada día la corona de tus oraciones? Te lo aseguro: Te salvarás. Un día lo verás en la gloria.

# ELDOMUND

El penúltimo domingo de octubre, Dominica anterior a la festividad de Cristo Rey, se celebra en la Iglesia Católica el DOMINGO MUNDIAL DE LA PROPAGACION DE LA FE, que hasta el año 1939 denominábase Día Universal de Misiones.

A todos los católicos conscientes de su fe interesa conocer este Día, el cual, precisamente, es llomado en documentos oficiales de la Santa Sede «la verdadera Fiesta de la Apostolicidad, el gran día de la Catolicidad» (Carta del Cardenal Van Rossum, 8-VII-1927).

Para abreviar el nombre, un poco largo, de «Domingo Mundial de la Propagación de la Fe», y facilitar su uso en la predicación y en la propaganda hablada y escrita, llámase este día en España «Domund», palabra formada con las sílabas iniciales de Domingo Mundial.

#### NATURALEZA

La finalidad de esta fiesta, según los documentos Pontificios, es para hacer comprender la grandiosidad del problema misionero; excitar el celo del Clero y del pueblo; proporcionar una ocasión propicia para dar a conocer mejor la Obra de la Propagación de la Fe; para promover las inscripciones y para solicitar limosnas en favor de las Misiones; pero, sobre todo, a manera de una santa cruzada, hacer dulce violencia sobre el Sacratísimo Corazón de Jesús para alcanzar que se apresurase el reconocimiento universal de su divina realeza.

Por el documento fundacional podemos distinguir tres elementos constitutivos del DOMUND:

A) JORNADA DE ORACION.—Es preciso, sobre todo – dícese en el Documento—promover una santa cruzada del oraciones; a este fin se determina que en todas las Misas se añada, como colecta imperada «Pro re gravi», la oración «pro propagatione fidei»

También se concede indulgencia plenaria, aplicable a los difuntos, a cuantos en este domingo comulguen y rueguen por la conversión de los infieles. Y para promover todavía más la participación espiritual de los católicos en esta Jornada, ha concedido el Papa Pío XI una indulgencia parcial de siete años a cuantos con el corozón contrito tomen parte en una de las funciones religiosas que se celebren con motivo del DOMUND y rueguen por la conversión de los paganos (Acta Apost. 14 IX-1934) «El primero y principal fin sea el de rogar al Señor de la mies, ofreciendo para ello la Sagrada Comunión» (Carta Card. Van Rossum, 8-VII-1927).

B) PROPAGANDA.—El problema inisional no halla en los fieles católicos la resonancia que debiera tener por falta de propaganda que exponga adecuadamente las características, la urgencia, el deber y los medios necesarios para su resolución.

«Sea una Jornada de Propaganda activa e intensa. De un extremo al otro del mundo... dispónganse el Clero y los seglares en noble pugilato, a difundir el conocimiento de la Obra Misionera... Que cada cristiano en este Día sea un propagandista del ideal misonero» (Mons. Salotti, 1932)

Propaganda universal, dirigida a todos los lugares y ambientes Prudente, enfocada más al entendimiento que al corazón y a la sensibilidad. Industriosa, usando todos los medios legítimos para conseguir su fin.

El medio principal de propaganda ha de ser, como es natural, la predicación sacerdotal. Por eso en el rescripto se indica que la predicación en tal Fiesta tenga carácter misionero, con especial referencia a la Obra de la Propagación de la Fe

 C) LIMOSNA.—El tercer fin del DOMUND es la aportación económica de los fieles en favor de las Misiones.

Mas, la propaganda y la limosna han de orientarse hacia un fin determinado:

(Pasa a la pág. siguiente)

## ORACIONES POR LA PAZ CERCA DE LA FRONTERA BOJA

Los fieles de la diócesis de Regensburgo, fronteriza con Checoslovaquia, iniciarán, a petición de su Arzobispo, Monseñor Miguel Buchberger, una cruzada de oraciones para pedir por la paz

### COPIAMOS DEL DISCURSO DE ENTRADA DEL EXCMO. Y RVDMO SR. OBISPO DE NUESTRA DIOCESIS

...Con ello vengo en medio de vosotros para ser vuestro Pastor. Pastor y rebaño: he aquí el concepto bíblico que maravillosamente expresa lo que vosotros y yo somos: pastor y rebaño; Nada es el pastor sin su rebaño; sería un vagabundo de los campos. Nada es un rebaño sin pastor: las ovejas se dispersarían y morirían...

### DOMUND

(Viene de la pág anterior)

EN FAVOR DE LA PROPAGACION DE

LA FE.

EL DOMUND es una Jornada instituida para «proporcionar ocasión propicia para dar a conocer cada vez mejor la Obra de la Propagación de la Fe promoviendo las inscripciones en la misma y solicitando la limosna para las Misiones» (rescripto antes citado)

Católico, ante un problema tan importante,

piensa, medita y decidete.

(De El Problema Misionero, pags. 123-126).

### DOMINICA DE CRISTO REY

Día 30.—Dominica de Cristo Rev. Por la mañana, Comunión y Misa solemne. Por la tarde, función eucarística y abertura oficial del nuevo curso en la Sala Marina. Junto a la carretera, próxima a la frontera checa, que conduce al santuario mariano de Fahrenger se levantarán quince pequeñas capillas, una pór cada uno de los misterios

del rosario.

La última capilla estará sobre una colina que domina gran parte de la región y desde donde se divisa Checoslovaquia. Presidiendo la capilla habrá una imagen del Inmaculado Corazón de María, y el santuario estará iluminado durante la noche, como un símbolo de esperanza y fortalecimiento para los que sufren la tiranía roja. (NC) (ECCLESIA 8 de octubre).

BONA PAU se alegra y felicita cariñosamente al nuevo Secretario-Canciller del Obispado, Rdo. Sr. D. Juan Bautista Munar, que durante trece años ejerció su ministerio sacerdotal en Montuiri como Vicario de nuestra Parroquia. ¡Enhorabuena!

# DIOS SE LO PAGUE

La Cofradía del Santísimo ha recogido este verano la cantidad de 2.431'20 pts. y 2.312 Kilogramos de trigo. En total la elevada suma de doce mil trescientas setenta v dos pesetas con ochen a céntimos. Que el Señor premie a todos los donantes su generosidad y bendiga abundantemente la próxima cosecha.

Os lo agradece vuestro Ecónomo

Hemos recibido del Ilmo. Monseñor D Honorato Ribas. Prelado Domético de S. S. v Arcediano de Valencia: pa a nuestra Revista «Bona Pau» . 25 Pts.

El Sr. D. Pedro José Manera Manera ha dado con destino a nuestra Parroquia una ARTISTICA ESTOLA BLANCA, FINA Y RICAMENTE BORDADA.

# Llega a Mallorca el nuevo Obispo

Día 3. — Como primer sábado de mes, tenemos «Ultreya» comarcal de cursillistas (Algaida, Porreras y Montuiri), celebrándose en nuestro Centro. La alegría y optimismo varonil de los que viven en gracia de Dios son el distintivo de la gran reunión, que sale de ella inflamada por el fuego de la Caridad, después del contacto con los hermanos.

Dia 4.—Domingo. Después de una semana de estudio en que se han reunido cada día hombres y jóvenes de A. C., tratando de los problemas y formación del plan del nuevo curso, nos encontramos hoy en magna asam. blea en el Santuario de la Virgen de la «Bona Pau» del Puig de San Miguel, presi-didos por nuestro Rdo. Sr. Ecónomo para estudiar, discutir y aprobar, bajo la pro-tección de nuestra Modre del Cielo, las conclusiones presentadas en la misma. Confortados con el Pan de los Fuertes en la Misa de Comunión y con las notas de entusiasmo, ilusión y espíritu de caridad se van discutiendo y aprobando las conclusiones presentadas por siete ponencias: 1.º Estado actual de nuestro Centro; 2.º Piedad; 3 º Apostolado; 4.º Virtudes Cívicas: 5.º Vida Parroquial; 6.º Aspirantado; y 7.º Liturgia.

Día 8. - La Natividad de Nuestra Señora. - A las 8 Misa Cantada. Por la noche, como todos los jueves, función Eucarística-sacerdotal.

### HA FALLECIDO EN PALMA

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica el Sr. D. Juan Bibiloni Font, dueño del predio «Tagamanent» de nuestro pueblo, y gran bienhechor de nuestra Parroquia. Su esposa, Da. Francisca Socías, hijos e hijas y demás familiares reciban el testimonio de nuestra condolencia, al mismo tiempo que encomendamos su alma a Dios. E. P. D.

Día 25.—El Excmo y Rvdmo. Sr. Dr. D. Jesús Enciso Viana, nombrado Obispo de Mallorca, hace su entrada oficial en nuestra isla. Un buen número de nuestros feligreses, acompañados del Rdo. Sr. Ecónomo y un Vicario, se asocian a los diversos actos, habidos con tal motivo en Palma. «Sea bienvenido el que viene en nombre del Señor».

Dia 29. - San Miguel Arcángel. Fiesta titular de nuestro Puig de San Miguel y Santuario de la Virgen de la «Bona Pau». Con tal motivo se celebra en el mismo una Misa Cantada.

El Rdo. Sr. D. Bernardo Martorell, Pbro, después de un Cursillo en Madrid de especialización para el apostolado en la América Latina, ha pasado algunos días entre nosotros, descansando y esperando la oportunidad para su próximo vioje al Perú, a donde irá como sacerdote-misionero.

### MOVIMIENTO PARROQUIAL

### durante el mes de septiembre de 1955

#### Bautizos

- Día 3. Jerónimo Nicolau Garau, hijo de D. Guille mo y D.ª, Margarita. Día 18.—María Antonia Grimalt Nicolau,
- hija de D. Sebastián y D.ª Antonia.
- Día 25.—Josefina Lozano Fernández, hija de D. Juan y D.ª María Luisa.
- Día 27.—Gabriel Florit Roca, hijo de D. Miguel y D.ª Margarita.

### Matrimonios

- Día 1. D. Jaime Miralles Ribas con la Srta. Antonia Martorell Pocoví.
- Día 15.-D. Miguel Veraer Bauzá con la Srta. Damiana Ribas Mulet.

#### Defunciones

Día 16.—El niño Juan-Antonio Ramonel! Amengual subió al cielo a la edad de cinco años y cuatro meses.